



García Santiago Karla Fernanda

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Control de lectura Tercer parcial

Antropología Médica II

PASIÓN POR EDUCAR

Segundo Semestre “A”

García Santiago Karla Fernanda

09/05/2023

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Enfoque Antropológico, salud y enfermedad

Conoce la manera en la que se manifiesta la enfermedad y como se desarrolla esta se han interpretado de muchas maneras; algunas de forma separada y otras de manera conjunta, por lo que el proceso salud-enfermedad-atención según lo que dice el artículo el padecer es fundamental ya que revela su interrelación así como las condiciones específicas de un sistema cultural, en donde el hombre ha elaborado diferentes conceptos sobre salud enfermedad, forma de afrontarla, acciones para su prevención y fomento de la salud. Tomando un punto muy importante para interpretar lo que una cultura entiende como enfermedad o salud encontramos a la eficacia simbólica que según Terzi-Stavris, se apela a la fe para entender los fenómenos de cura ritual y de recomparación simbólica, refiriéndose a los fundamentos estructurales de la curación chamanica, que el intérprete como la cura por la palabra. No puede haber palabra-pensamientos sin afectividad; son las palabras, los gestos, movimientos, indumentaria, tiempo y espacio, lo que adquiere un significado que permite constatar la realidad. Por otro lado la concepción ontológica considera al enfermo como un hombre al que le ha penetrado o se le ha quitado algo, es entonces la enfermedad una entidad con existencia independiente capaz de provocar un mal, interpretando así que la pérdida de la salud se ha atribuido a razones de índole mágica. En lo que conata, Víctor Turner menciona a la enfermedad como una perturbación

García Santiago Karla Fernanda

16/05/2023

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Enfoque antropológico de normalidad

La mayoría de estudios que se orientan a estudiar la existencia no logran constatar un relato que objetivamente dé cuenta de las intenciones, los deseos, temores y proyectos de los actores involucrados en diversos dramas sociales, básicamente por no abordar las cuestiones de las políticas internas de esos grupos y estar sumidos en una crisis de representación que impide la posibilidad de lograr verdaderos relatos sobre el otro. Al tomar el modelo de Geertz como paradigmático para comprender la naturaleza y dinámica de significados de prácticas políticas en términos exhaustivos y holísticos, Gathen deja asentada la distancia social que media entre el investigador y las personas que existen en el aconseja de observar las acciones sobre los miembros de la gente local, para una disciplina como la antropología, inmersa en el mundo subjetivo e intersubjetivo del registro y el análisis de prácticas culturales, una posición como la de Gathen tiene que valorarse mucho más en contextos explícitamente conflictivos y políticos para establecer si sus declaraciones epistemológicas creditan verdaderamente en la reconstrucción de la singularidad histórica de los subalternos, incluyendo sus propias contradicciones internas. La creencia generalizada de que las poblaciones observables solo tienen información empírica y experiencias fenomenológicas refleja la elección ética y política que hace individualmente el antropólogo. El resultado para que esta idea

García Santiago Karla Fernanda

23/05/2023

Dr. Sergio Jiménez Ruiz
Cedula Profesional
3747715

Enfermabilidad

Se define a la enfermabilidad como el elemento constitutivo del hombre, una manifestación de su realidad, de su fragilidad y mortalidad. Por ello es importante resaltar que la enfermabilidad hace referencia al ser humano en cuanto organismo, es decir, perteneciente a un sujeto. El ser humano conigura la enfermedad de modo particular, es decir "Hace la enfermedad", es entonces que se puede considerar que la enfermabilidad, es una valoración esencial de la salud; estando sano, el hombre no puede no tener la capacidad de estar enfermo. La enfermedad es un accidente en la realidad del hombre y en la vida de quien la padece, entonces es el subirse en riesgo de enfermarse y enfrentar las posibilidades de reducir ese riesgo. No lo que dentro del hablar de y sobre la antropología de la enfermedad se presta la especial atención a la terminología, por ello se puede distinguir entre estar enfermo y ser enfermo; habla de mal-estar y bien-estar, acuña palabras nuevas como "enfermable", que es distinto de "enfermizo"; clasifica convencionalmente las enfermedades en biológicas y psíquicas, endógenas y exógenas, etc. También se atreve a dar una excelente definición de la enfermedad humana, en el libro titulado "El estado de enfermedad": "La enfermedad humana es un modo aplicativo y anómalo del vivir personal, reactivo a una alteración del cuerpo, en el cual padecen las acciones y funciones vitales, y por el cual el

Genia Santiago Kuela Fernanda

30/05/2023

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Medicina Tradicional Ayurveda

Según lo que nos muestra el artículo hay diferentes categorías de salud-enfermedad y cuerpo-mente, y avanzar en la discusión, de acuerdo a las concepciones socioculturales encontraríamos a dos sistemas médicos: la medicina ayurvédica de la India y la homeopatía. Desde una perspectiva sociocultural y de manera contemporánea, un sistema médico es analizado como una institución local que corresponde a un espacio asociado con prácticas y discursos dedicados a restaurar la armonía "salud" en el cuerpo, "Goma", el ojo "praxhi" y el ser social "palix", conocido por una aplicación "enfermedad", por lo tanto de esta manera un sistema médico es una institución social que hace parte del sistema cultural de cualquier sociedad y, como tal, ofrece una plataforma para responder a preguntas sobre la vida y la muerte, la ritualiza, la cultura, la ciencia y la filosofía. Por otro lado la medicina ayurvédica, en tanto institución social y sistema de conocimiento, significa un lenguaje trascendente "ciencia de la vida", "conocimiento de la vida" o "ciencia de la dirección de la vida" y se constituye en una de las más ricas conceptualizaciones elaboradas acerca de las categorías de salud-enfermedad y cuerpo-mente según la legislación que se tiene establecido a las circunstancias de la religión hinduista, la necesidad de entenderla no se basa solamente en un sistema médico para propiamente

Norma

Bibliografía

- Carpinteiro, F. J. (19 de Septiembre de 2012). *SciELO*. Antropología, ciencia y otro conocimiento. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones:
https://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0185-39292014000100003
- Leguizamón, C. J. (Julio-Diciembre de 2006). *SciELO*.
http://www.scielo.org.co/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1900-54072006000200006
- Moreno-Altamirano, L. (Enero-febrero de 2007). Reflexiones sobre el trayecto salud-padecimiento-enfermedad-atención: una mirada socioantropológica. *Salud pública de México*, 49(1), 63-69. mediagraphic: <https://www.medigraphic.com/pdfs/salpubmex/sal-2007/sal071i.pdf>
- Solvani, S. (6 de Agosto de 2013). *Club Ensayos*.
<https://www.clubensayos.com/Psicolog%C3%ADa/ENFERMABILIDAD-Y-SALUD-P%C3%9ABLICA/944008.html>
- Zamora. (08 de Junio de 2006). *Una antropología de la enfermedad*.
<https://www.laopiniondezamora.es/opinion/2006/06/08/antropologia-enfermedad-i-1642582.html>